

### SUMARIO

de nuestra edición de la tarde de ayer

- ILUSTRACIONES.—Cardenal Serafín Vicedominico encargado de dar la bendición al Papa en el Vaticano.
- NOTA EXTRAORDINARIA.—Francisco Sotomayor de Bolognía que ha desistido del proyecto piloto de sujeción con el Rey Leopoldo.
- CRONICA OTRO.—Una notable bailarina expulsada de un teatro en la capital de Francia.
- CRONICA EUROPEA.—Carta de nuestro correspondiente en París.
- ECOS.—Recortes y comentarios de la prensa nacional.
- EFEMERIDES.—Datos históricos y cronológicos universales.
- ACCIDENTES.—Accidente trágico. Un elemento atrojado a un pozo.
- ACTUALIDADES.—Noticias de interés general.
- INTERIOR.—Por Telegrafo.—Quito.—Ordenes de pago. Nombres y esencias.—Administración de Sacramentos.
- ACCIDENTES.—Accidentes desagradados ocurridos en las últimas doce horas.
- CALENDARIO.—Cosechas y plantaciones en el Miagro.
- MELGARO.—Observaciones atmosféricas geológicas y climatológicas de nuestro correspondiente.
- BOMBENOS.—Disposiciones de la Jefatura.
- MILITAR.—Varias noticias de guerra y marina.—Despacho oficial de la Comandancia.
- ACCIDENTES.—Relato de los efectuados en las últimas horas.
- COMERCIAL.—Otimismos europeos.—Información bursátil.—Cambios bancarios.
- PUBLICACIONES.—Lista de las publicaciones recibidas.
- ASOCIACION NACIONAL.—Estatutos de El Porvenir de la Juventud.
- EXTERIOR.—No Chile.—Enfermedad del Papa.—Testamento de S. S. Último bolletín.—Operación médica.—Nuevos diploematos en Chile.
- BOLEIN.—Continuación de la lista de reclamaciones presentadas contra el gobierno de Venezuela.
- CRONICA.—Toma de posesión.—Una casa volada.—Una mujer ahogada.—Una escena sangrienta por celos.—Retiro de fondos.
- PENSAMIENTOS.—Máximas y pensamientos morales.
- POLICIA.—Ocurrencias de Policía de las últimas doce horas.
- BOLEIN.—OFICIALES.—Receta para suya sedativa y pasta para limpiar las uñas.

### RESURGIT

Como el ave «Fénix» surgiendo de sus cenizas, nos encontramos al año de haber sufrido una de esas calamidades capaces de aniquilar a cualquier otro pueblo, de menos energía y menos vitalidad.

No repuestos de un incendio que en el mes de Octubre había sumido en la ruina a la mitad de familias, llevado el luto a algunos hogares y sembrado el hambre y la desolación aumentando el cuadro de horrores con la aparición de la fiebre amarilla; en la noche del 16 otro incendio más formidable destruyó uno de los barrios más populosos de la ciudad, reduciendo a cenizas 32 manzanas de casas.

El viajero que desembarcó hoy en nuestro puerto y ve la población que ha surgido en lo que hace un año fué un campo de escombros, ¡qué llores estará de sospechar el cretoso sacrificio individual que esta reconstrucción constituye para cada uno de los vecinos de Guayaquil!

Porque para esta obra, no ha surgido aún *huelador* que la sintética ni gobierno que la fomenta.

Infinidad de obstáculos han ido creándose al propietario, al industrial y al comerciante, precisamente por los que, cualquier criterio de persona extraña á la localidad, supondrá que han llevado á cabo la maravillosa obra.

Pleitos entre el Gobierno y la Municipalidad sobre la anchura que debía darse á las calles, y la altura que debían tener los edificios, discusiones interminables sobre la clase de material que habría de emplearse, expedientes de expropiación cuyas tasaciones se harán efectivas en plazo indefinido.

Y lo ha obrado de acuerdo como para desalentar al ánimo más esforzado.

En medio de esta lucha, nos han venido de afuera toda clase de calamidades; fiebre amarilla, en casa

y peste bubónica en la vecina, acarreado la incomunicación completa; la falta de materiales, la carestía de todo elemento de trabajo y el incalificable aumento del precio de fábrica.

Si con todo esto, en menos de un año hemos conseguido no sólo reponer, sino hasta mejorar lo consumido por el fuego, pérdida material efectiva, cuyo vacío no se llena sino con nueva producción, tenemos que llegar al halagüeño convencimiento de que nuestro país es uno de los más privilegiados que aún las dificultades de la vida, no son conocidas para nosotros, y que con una era de paz podemos en poco tiempo colocarnos á la vanguardia de las naciones más adelantadas.

### CARTA CENTRO AMERICANA

San Salvador, junio 11 de 1903.

Señor Director de El Guero de Progreso.—Las ondulaciones de la agitación ligustica han animado sus tormentos impetuosos. Las diferentes colectividades de obreros toman otra vez á sus talleres después de haber conseguido un pequeño aumento al miserable salario que antes ganaban.

En días pasados, el río de San Marcos (Guatemala) creció de una manera tan desproporcionada que se llevó en sus corrientes varias casas de la población del mismo nombre ahogando á más de 25 personas.

Un *subterro* de apellido Arévalo mató en las calles de esta capital á las 3 p. m. y de una puñalada á su ex-querrido una florista. Arévalo, después de consumar su crimen se asió a una estocada con el objeto de suicidarse; pero no logró su intento porque ya está fuera de peligro.

En el pueblo el Porvenir (Departamento de Santa Ana), Asunción de Simón dió muerte á su honrado esposo don Rafael Recinos, tan nefando crimen lo consumó aquella fierra en compañía de Delín Escobar, con quien tenía la Sima relaciones ilícitas. Los criminales entregaron al cadáver de Recinos en el patio de la misma casa, en donde se quedaron viviendo en contubernio público la infiel esposa y el infame seductor. La criminal esposa espació la noticia que el señor Recinos se había ido á pasar á Guatemala; el vecindario, como era natural, entró en malicia; las autoridades investigaron el motivo de la desaparición del pobre Recinos, honrado propietario que gozaba de muchas simpatías en el pueblo, y el crimen fué descubierto.

Los criminales están en poder de las autoridades quienes siguen el sumario correspondiente.

En las poblaciones de Chalchuapán, Santo Tomás, Quezaltenango, Escuintla y Chaltenango se han cometido recientemente crímenes horrorescos.

El 19 de este mes empezó á publicarse en la ciudad de Santa Ana un nuevo diario intitulado «La Legalidad» y bajo la dirección del escritor mexicano don Saturnino M. Noriega.

El punto de partida principal á la construcción del Palacio Nacional incendiado en esta metrópoli hace algunos años.

En el lugar que se incendió la «Mansión Presidencial y la Primera Brigada de Artillería» se construirá un nuevo teatro que satisfaga las exigencias de la categoría de metrópoli de esta República. Colombia ya actualmente está prestando las debidas comodidades á esta población que de 10 años á esta parte ha sido enanchada con prodigiosa rapidez.

En el presente año quedará terminado el gran Teatro Municipal de la ciudad de Bogotá. Vendrá una compañía de Opera para estrenarlo.

En el mes próximo se reanudarán los trabajos del ferrocarril de La Unión á San Miguel.

Se acentúa el entusiasmo para las próximas fiestas de agosto, á las que vienen algunos comerciantes de esta República trayendo entre otros cosas los famosos sombreros de Montecristi.

En Honduras se ha prolongado el estado de sitio por 60 días más.

En Managua (Nicaragua) murió la señora del general colombiano don Emilio de Herrera y este de encuentro gravemente enfermo en Tegucigalpa (Honduras).

En la ciudad de Sonsonate dejó de existir la bella y joven señora doña Teresa Robredo, esposa del ex-ministro de gobierno don Robén Rivera.

El 15 de este mes saldrá el primer número de «El Centro Americano», diario de la magnitud del «Diario del Sal-

vador» y bajo la dirección del doctor Modesto Barrios. Esta nueva empresa se ha formado bajo muy buenos auspicios y con un capital de \$ 50,000 por acciones de \$ 1,000. Según el personal que va á ponerse frente al nuevo diario y la base pecuniaria con que empieza se de vacinar, que la empresa sería seria y duradera.

Actualmente se construye un Teatro Municipal en la ciudad de San Miguel.

Trátese de establecer en esta capital un Banco Hipotecario.

Se han presentado varias propuestas al Poder Ejecutivo para la construcción de un tranvía á vapor del puerto de La Libertad á la ciudad de Santa Tecla.

La Esperanza por muchos años acariciada por la abuchapaneca pronto se convertirá en hermosa realidad; el ferrocarril de Abuchapan empalmará con el de Santa Ana quedando en comunicación directa aquella ciudad con la capital de la República.



Dr. Francisco J. Martínez Aguirre

Terminó sus estudios preparatorios en París, luego hizo los profesionales en la Universidad de Pensilvania, Estados Unidos, donde recibió el grado de Doctor en Medicina y Cirujía, en Marzo de 1871. En 1872 fué Demonstrador Auxiliar de Anatomía y Auxiliar del Profesor de Parto y Ginecología en la misma Universidad.

Más tarde regresó á su país natal, en donde contribuyó á fundar la Escuela Médica de Guayaquil en 1877; desempeñando la cátedra de Anatomía General y Topografía, y últimamente fué promovido á las de Clínica Quirúrgica y Medicina Operativa, siendo á la vez el cirujano más antiguo del Hospital Civil de esta ciudad en donde tiene á su cargo el servicio de Ginecología y Cirujía General de Mujeres.

Desde 1899 ha sido el primero que, en este país, ha practicado las operaciones de cirugía abdominal, con notable éxito, aprovechando los adelantos de la ciencia moderna.

En el año de 1901 hizo su gira científica por Europa y Estados Unidos.

En 1893 publicó algunos de sus trabajos en la «Gaceta Médica» de esta ciudad, y próximamente aparecerá una monografía sobre un nuevo método, empleado con éxito, en el tratamiento de los abscesos hepáticos. También es un dibujante gran artista; él mismo hacía los grabados publicados en la «Gaceta Médica» de Guayaquil.

Después de haber servido algunos años en el ejército, como cirujano, fué ascendido, en 1892, al más alto rango en el servicio sanitario.

Dr. Luis Martínez  
(De Le Correspondant Medical que se edita en París.)

### COSAS DEL DIA

Leemos en un diario americano, con motivo del nombramiento del nuevo cónsul para Guayaquil, lo siguiente: Herman R. Dietrich, que ha sido nombrado cónsul general en reemplazo de Tomás Nast, nació en Útica, condado Livingston Ms., el 6 de Enero de 1862.

Se educó en una de las escuelas públicas del lugar, pero en muy temprana edad demostró notables aptitudes prácticas.

Su primera juventud la pasó en una hacienda; pero el año 1891 se inició en la carrera mercantil, y desde aquella fecha ha venido escalando con paso firme la altura de los negocios. Su previsión en muchos ramos le debió la ampliación y su disponibilidad para adoptar, sea á todas las situaciones en medio de las cuales se ha encontrado, le ha servido de gran ayuda en sus empresas.

Mr. Dietrich fué administrador de correos en Útica durante dos periodos, y á sus esfuerzos se debió la ampliación del correo rural en esta localidad.

Representó al condado de Livingston en el 42º gran asamblea.

Muchas personas están creyendo que el pretendido Presidente Gálvez es quien dirige la insurrección del Acre. Sufren una equivocación. Antes de

abandonar el territorio brasilero fué arrestado por el Gobernador de Manaos, que después de mantenerlo algunos meses en una insalubre prisión, lo envió en calidad de confinado al fuerte brasilero de San Joaquín, cerca de la Guayana británica, de donde logró salir hace poco y llegar á la ciudad de Georgetown.

Interrogado por el correspondiente del Herald, de Nueva York, Gálvez ha hecho una extensa relación de los sufrimientos á que lo sometieron las autoridades del Amazonas, por creerlo dispuesto á restaurar la república del Acre.

Dice Gálvez que la intervención descarada del Gobernador de Manaos en el Acre, alquilado á la revolución su carácter de alzamiento regional para convertirla en una invasión brasilera, que colocadas así las cosas y evidenciando que el propósito del gobierno de Amazonas es simplemente de arrebatar la cosecha de goma para enriquecer al Gobernador Nery y á su círculo, esto asueto está perdido para el Brasil. Que nadie piense destruir la soberanía de Bolivia en el Acre, y que el sindicato norteamericano tomará posesión, legítima de aquello y expulsará á los pobladores brasileros, que al fin y al cabo son intrínsecos, sin título ninguno.

Con motivo de haber sido condenado un propietario en París á pagar al inquilino una indemnización por haber mudado de domicilio, todos los dueños de propiedades urbanas han procedido á ascerrarlos pero han aumentado sus exigencias para con los inquilinos.

Antes averiguaban sólo si el locatario trala perro, gatos, niños, suegra, loro etc., á qué hora se retiraba, que comía y donde le habían bautizado. Ahora se le pregunta además, si tiene chinchos.

«La Alborada» de Guaranda dice lo siguiente: «Hoy partieron con rumbo al volcán Cotopaxi el profesor alpinista Hans Meyer y sus compañeros. Los trabajos científicos ejecutados en esta provincia han tenido por campo de acción los nevados Chimbarazo y Altar. Al primero han ascendido hasta una altura de 9,310 metros, y el segundo hasta el conén, habiendo hallado imposible la ascensión á los picachos.

Dice Hans Meyer, refiriéndose al coloso, que el pádo haber subido al coloso, pero que el compañero comenzó á arrojar sangre, por lo que se vio obligado á salir de la asociación, siendo por tanto falso el que haya llegado á la cima.

Corremos traslado al «Grito del Pueblo», suelista furioso.

Cada cual tiene su manera de discutir, y de que el compañero Ustelli se asorochara, sacar la consecuencia de que hay sastras con peluca...»

En cuanto á lo de suelista, si por tal se entiende haberse quitado el sombrero tratando de hacerle agrados su estadia aquí, mientras nos fué posible, y defenderlo de ataques tan injustos como poco cultos, nos declaramos suelistas decididos, pero sin rabia.

La Academia de Medicina de París ha dispuesto, á petición del Profetor Pinar, que ninguna nodriza pueda entrar en servicio, como tal, sin un certificado que testifique que su último hijo ha llegado á la edad de siete meses. Otra disposición establece que este recurso de *nodriza* será instituido en favor de las madres que, desprovistas de todo recurso, estuvieren en la imposibilidad de sostener á sus hijos.

El cablegrama que publicamos en nuestra edición de ayer y que por haber sido publicado también en los demás periódicos locales, es de tal dominio público denota bien claramente que se ha estado ocultando la verdadera situación política de Chile, como sospechábamos desde un principio.

En efecto, se da cuenta de la aplicación de las nuevas leyes de sueldos y tres defunciones, considerando esto como una cifra halagadora, lo que quiere decir que ha habido una mayor invidialidad diaria de la que no se nos ha informado, sino que por el contrario, se ha estado sembrando la incertidumbre y trayendo de las provincias confianza, creyendo que aún no estaba declarada oficialmente.

El aviso transmitido al Gobierno desde Nueva York, es otro indicio más de lo que dejamos anotado.

### COLECTA PATRIÓTICA

— Haas que habéis creído en depósitos engrados,

en los cuales no pudiera cortar el *salto de Alifaro*; ¡qué derechos supondrá que le concedió Galaz?...

Un dictador de su talla, aún más grande que *Incitato*, por mucho que ya nos cueste nunca podrá sernos caro, pues va la locomotora acercándonos á... Galaz! Alter Argos.

### 16 de Julio

BOLIVIA  
Celebra hoy la República hermana una de las más gloriosas fechas de la independencia de América: el grto. de Independencia dado en La Paz por el patriota don Pedro Domingo Murillo el 16 de Julio de 1809.

El día como refiere uno de sus cronistas aquella gloriosa jornada: «Acaban de dar las siete (en el reloj de la catedral, cuando el pueblo paseó capitaneado por don Pedro Domingo Murillo, Graneros, Sagornaga, Indaburu y otros bravos, asaltó y se apoderó de los cuarteles de veteranos y de milicias y proclamó la libertad.

Imediatamente convocó á caballo abates y nombró sus representantes á los doctores Luza, Sagornaga y Catacora, quienes en cumplimiento del encargo, suscribieron y obtuvieron: La destitución del Gobernador Intendente y de las demás autoridades del rey.

La renuncia obligada del glotón Obispo La Sana. La alianza obligada por juramento de los europeos con los americanos, para protegerse en lo sucesivo. La supresión de alcabalas en artículos de primera necesidad y en las manufacturas del país.

El perdón á los deudores de las casas reales. Proclamación de la independencia. Al siguiente día se procedió á la formación del ejército al mando del referido Murillo, quien á su vez fué nombrado presidente de la junta tuitiva.

El 25, muy temprano, cayó de sorpresa sobre el campamento de Murillo, situado en Chalcatayal, el ejército de Goyeneche. Al principio el tiroseo, murió el comandante Castro (José) jefe de la artillería, lo que causó descontento en los patriotas y se declararon en derrota.

Murillo salvó; pero siempre fué tomado por las fuerzas del rey, vestido con un toso sayo de bayeta blanca y arrastrado á la cola de un asno conducido por un verdugo, hasta el pie de la horca.

Antes de ser ejecutado, se irguió y con potente voz dijo: «La tea que de hoy encendida, nadie apagará jamás.»

### Ecos de la Prensa

LA NACION.—Guayaquil.  
De su servicio telegráfico de la capital.

Fundadas sospechas ha habido de que el señor Viel, Jefe de Pesquisas tenía rentados como agentes suyos á empleados de «El Tiempo» y «La Ley» de esta ciudad. Así se explica el bombo de estos periódicos para dicho señor. Con tal motivo el Intendente de Policía pidió á Viel la nómina exacta de los agentes de pesquisas y que compareciera á la Policía para conocerlos. El señor Viel negó á cumplir esta orden y contestó el lunes en términos inconvenientes.

Impuesto el Presidente, General Plaza del ocurrido, dispuso que cumpla Viel lo dispuesto y que en caso contrario quede rescindido su contrato.

Esta resolución fué comunicada hoy. Veremos qué resulta.

EL TELEGAFO.—Apenas es creíble que en un país como éste, en donde, si por algo se peca, es por la continua reforma de leyes, decretos, ordenanzas, reglamentos y resoluciones, no se haya modificado en lo más mínimo el Reglamento del Puerto de Guayaquil, que está en vigor desde el año cuarenta y un años y cuatro meses.

El referido Reglamento fué expedido durante la Administración de García Moreno, el año 1862 y autorizado por el Ministro de Guerra y Marina don Daniel Salvador.

Desde entonces, hasta ahora permanece inelástico, apesar de su notoria deficiencia, como aquellos muebles antiguos, tocados á incómodos, que á las veces conservan los aficionados, sin permitir en ellos reparación alguna, por respeto á la yasca.

Como no estamos en ese caso, y las condiciones del puerto han variado mucho en el casi medio siglo transcu-

trido, es ya tiempo sobrado que se formule otro Reglamento consultando las necesidades del tráfico moderno.

En puertos como el nuestro, que no ha salido aún del período de formación, cada año que pasa modifica sus condiciones, y un espacio de cuarenta años atrás es un capítulo de historia antigua con relación a las transformaciones que se efectúan.

**EL DERECHO.**—Quito.

Suñó al poder el General Eloy Alfaro y sin dictamen del Consejo de Estado, sin observar las condiciones prescritas por la Constitución, el autor de "Nemesias" fue honrado por el candillo liberal con el nombramiento de Encargado de negocios del Ecuador ante el Gobierno de Italia; se hizo creer a la nación que el nombramiento de Vargas Vila era *ad honorem*; pero las cuentas que figuran en el Tribunal dicen todo lo contrario, y más de treinta mil francos había recibido en diversas épocas el apologeta del *verbo intransivo de Juan Montalvo*, como representante del Ecuador, documentos auténticos de las sumas recibidas por Vargas Vila, y que existen en las cuentas presentadas al Tribunal por el señor Ministro de Hacienda, comprueban lo que dejamos aseverado, y explican satisfactoriamente los ditirámicos elogios que a cada paso dirige Vargas a su protector en la opulenta Roma; negará esto el autor de Copos de Espuma?

Apenas suñó el General Plaza al Poder, retiró a Vargas Vila los honores que le concediera el Presidente Alfaro; he allí la causa del artículo, viéndolo que escribe Vargas Vila sobre política ecuatoriana, sin conocimiento alguno de los hechos y guiado sólo por mezquinos y ruines intereses personales.

**LA PATRIA.**—Quito.

Partió para el Asa, la cuna del linaje humano, el Sr. P. Fr. Agustín Meabe.

Procedente de España, su patria nativa, llegó a esta ciudad en 1882, a la edad de 13 años; y desde entonces, encerrado en los claustros del Convento de San Francisco de Quito, se dedicó al estudio y práctica de la virtud cristiana, con entusiasmo y constancia asombrosos.

Dotado de un talento clarísimo, al mismo tiempo que de una voluntad de hierro, rompió sin pensarlo ni quererlo, el límite de la vulgaridad, ora por su ilustración vastísima, ora por su acentuada sencillez; modestia que sirve de sombrero para ahuyentar un coronel de oro, y hacer que luzcan los diamantes que atesora su cerebro.

Todos cuantos tuvimos la fortuna de conocerlo, testigos somos de las magníficas virtudes que caracterizan a E. P. Meabe, y que le han hecho merecedor del cariño y respeto públicos.

**Habilas en sacar, azochea, doras y piedras brillantes, para sombreros, cintos y calzado.**

J. GUILLET & C<sup>o</sup>  
109. Pichincha III

### Los cacos en acción

En la mañana de ayer penetraron ladrones a la pulpería de Rafael Méndez situada en la calle de Santa Elena y se robaron meraderías por valor de 180 sucres, según cálculo aproximado.

Ayer a las diez de la mañana, en la calle de Daule, fué capturado Tomás Pérez acusado de haberle robado al señor Luis Santos dos snillos de oro por valor de diez sucres cada uno.

Ayer a la una y media de la tarde, en la plaza de la Victoria, sorprendió a un individuo de color moreno desafiando la puerta del cuarte que ocupa Doña Milicia Caicedo.

El audaz ladrón no pudo ser capturado. Al día siguiente fué capturado el robo en la calle de Manuel Álvarez, una cartera con 12 varas de largo pintada en negro.

El hecho ha sido puesto en noticia de la Capitana del Puerto.

De la noche le robaron a Carlos R. Vélez su cuarto situado en la calle 9 de Octubre, varias especies entre ropa y alhajas.

Ayer en la mañana, en la plaza provincial de abastos, le robaron a la señora Elvira H. Escobar, una cartera con la suma de quince sucres en billetes de Banco.

**Zapatillas de alfombra, para señoras y caballeros. 500 pares realizados a \$ 3**

J. GUILLET & C<sup>o</sup>  
109. Pichincha III

### Sucesos desgraciados

Ayer a las ocho de la mañana Emilio Saldaño que presta anillos a un individuo llamado Antonio Miranda que había sido atacado de un accidente epiléptico, en la 15.ª cuadra de la calle de "Santa Elena", fué mordido por el enfermo en la mano derecha, ocasionándole una herida de consideración.

En una farmacia del Malecón, se le hizo la primera cura.

# Sombreros y Calzado

— PARA SEÑORAS Y NIÑAS HA RECIBIDO —

# "EL LOUVRE"

M. A. Roiz y Ca.

Ab 28 2410

—A las diez y cuarto de la mañana de ayer, el carpintero Samuel P. Benites que trabajaba en la casa en construcción del señor Serafín B. Naranjo, en la calle de "Colón", se cayó de una altura como de ocho metros, habiendo recibido varios golpes que le dejaron exánime.

Los compañeros lo encaminaron al Hospital.

—Anoche a las 6 y 1/2, en una hamaca fué conducido a casa de su familia, Domingo D. Alvarado, a quien trajeron de la parroquia de Jesús María, herido a consecuencia de un balazo que recibió en la pierna izquierda, en momentos que usaba un revólver.

**Quantos de hilo en unido y negro para señoras, caballeros, militares y bombas a 10 reales par.**

J. GUILLET & C<sup>o</sup>  
109. Pichincha, III.  
N.º 1245. — 189 v

### Información militar

Habiendo cumplido la señora Emilia Bueno v. del coronel Don Nicolás Váscquez con el dispuesto en el Art. 12 de la Ley de Montepío Militar, se le ha rehabilitado al goce de la pensión mensual de trece sucres treinta y dos centavos, como viuda del expresado jefe.

—El Ministerio de Guerra ha aprobado el pago de 75 sucres, hecho al señor Mauricio Maclas, por trabajo de herrería efectuado en el Faro de Santa Elena.

Ayer salió de Riobamba, en viaje a esta ciudad, el teniente coronel Luis Quiroga, quien viene a posesionarse del cargo de primer Jefe del Batallón "Alajuela N.º 5 de Línea."

**Sacos de dril blanco. Cuello militar y abierto. Cada uno \$ 4.**

J. GUILLET & C<sup>o</sup>  
109. Pichincha, III.

### Datos de policía

Entregas:

A Manuel Salvatierra, la suma de \$ 1,5.

—A José Moreno, la cantidad de \$ 120.80 que le fueron robados por Francisco Narváez.

—Fernando Alanco, fué condenado a 7 días de prisión, por el delito de haberse opuesto a la conducción de un preso.

—De orden del Comisario Municipal, se encuentra preso el ciudadano Alberto Mayorga.

—Ha pasado a la cárcel el sumariado Félix Arias.

—El calorero N.º 135 apresó en la 7.ª cuadra de la calle de "Pichincha" a Manuel Castro y Miguel Paredes, por la averiguación de un robo.

—Anoche a las 7 y 1/2, cinco contraventores fueron trasladados de la Intendencia a la Cárcel.

—Anoche, de orden del Comisario de turno el calorero N.º 214 apresó en la quinta Pareja a los individuos siguientes:

Luis P. Vázquez y Ramón Bravo, por acusárcelos de unos maltratos.

—De la Intendencia ha sido trasladado al Manicomio Leonidas Ramos, por encontrarse atacado de demencia.

—Entró de turno el Ayudante Daniel Viteri; y de guardia de prevención, el capitán Pedro Quevedo, con el teniente Pedro Sañudo y 30 individuos de tropa.

—En la calle de "Pichincha" fué capturado José Ignacio Ordóñez para la averiguación de un robo.

**Catares y Bolsas de plumas, para el cuello de "moras"; en color blanco, púrpura, celeste y rosa q. \$ 4.**

J. GUILLET & C<sup>o</sup>  
109. Pichincha, III

### Crónica escandalosa

La existencia de detenidos en la cárcel era ayer la siguiente: sentenciados 12; apremiados 4; peones conciertos 6, con auto motivado 35; sumariados: hombres 37, mujeres 6; contraventores: hombres 62, mujeres 12.



Cardenal Gregorio de Santo Stefano  
CARMELENOSO DEL VATICANO  
a quien corresponde constatar la muerte del Papa, circunstancia que se hace goldpeando con un martillo de plata la frente del Papa difunto.

En la Intendencia de Policía: sumariados: hombres 5, mujeres 0; contraventores: hombres 23, mujeres 7.

Ayer, a las nueve y media de la mañana, en la calle de la "Industria" fué capturado Fermín Valguerner, por haber dado de palos a un individuo.

En la tarde de ayer, a las dos, en la calle de "Bolívar" y "Rocafuerte" tuvieron una riña por ceos Joaquina Mondaca y Dorothea Ramos, resultando esta última con la boca y nariz rotas.

Ambas mujeres comparecieron ante el Comisario de turno.

A las doce del día de ayer, en la Sabana Grande formaron un gran escándalo varios individuos del pueblo, en estado de beodez.

Cuando acudió a capturarlos la Policía, fugaron los escandalosos, tomando el camino del Salado.

Ayer a las dos y media de la tarde, dieron un espectáculo de pugilato Paulino Villao y Ernesto Proaño; este último viéndose vencido, tomó una piedra y se la arrojó a su contendidor, ocasionándole una herida en la cabeza.

**Luerto seda de Lyon (Francia) con pos guardillas caladas, para Mantas de señoras. Realizamos 1.000 varas a \$ 8.**

J. GUILLET & C<sup>o</sup>  
109 Pichincha, III.

### CABLE

NUESTRO SERVICIO UNIVERSAL DE NOTICIAS POR EL CABLE ES UNO DE LOS MAS ACTIVOS Y OPORTUNOS EN LA PrensA SUB-AMERICANA Y SE PUBLICA, SEGUN LA HORA A QUE SE RECIBEN, EN LA EDICION DE LA MASAÑA Y EN EL SUPLEMENTO DE LA TARDE.

### Ecos portuarios

Valparaíso, julio 15.—Los coleros boers han hecho nuevos descubrimientos de minas cerca de Pitro Faguen.

La peste bubónica está calmada en Iquique? Ayer se presentaron 4 casos nuevos y 3 defunciones de las cuales 2 tuvieron lugar en el lazareto.

Mañana principiarán a funcionar en este puerto los planteles de instrucción pública, que habían sido clausurados con motivo de la epidemia.

### Nueva reacción del Papa

Roma, julio 15.—A las 4, 10 a. m. el estado general del Papa, no había variado; los períodos de agitación alternaban con los de sopor.

### Los sucesos de Bessarabia

Kichenoff, julio 15.—Se ha descubierto quienes fueron los autores del asesinato cometido en la persona del muchacho apellidado Doubassory, crimen que fué la causa inmediata de las

matanzas que se llevaron a cabo en esta población.

Un jardinero ha prestado su confesión declarando que él y el otro del muchacho fueron los autores del atentado.

—El nuevo gobernador de Bessarabia, príncipe Druzoff, se vistió con los principales hebreos de la capital.

### Prueba de velocidad

Portsmouth, julio 15.—El comandante Hemphill del acorazado "Kearsage" recibió hoy instrucciones del departamento de marina para que ordene la limpieza de la nave y llene las carboneras del mejor combustible a fin de que proceda con el mayor andar que pueda desarrollar el acorazado con su tiraje ordinario a la bahía de Voenchman, en el estado de Maine.

Esta es la primera ocasión que, en tiempo de paz, se somete a un acorazado americano átan ruda prueba.

Según el ferrocarril que el Capitán ha elegido para efectuar esta prueba de velocidad, el "Kearsage" debe navegar 2,852 millas.

El "Kearsage" abandonó anoche el muelle y ancló anoche para recibir mañana un aprovisionamiento de carbón.

El almirante lord Walter Kerr vistió el acorazado esta mañana, y fué atendido por el comandante Cotton y el comandante Hemphill, quien lo acompañó en la visita de inspección que el jefe inglés practicó del barco americano.

### Quadro clínico

Roma, julio 15.—El Papa demuestra 82 pulsaciones y 30 respiraciones por minuto.

La curva térmica señala 36, 2 grados C. de temperatura.

Los facultativos opinan que aún puede resistir pocos días más.

### Linea interrumpida

Panamá, julio 15.—Se encuentra interrumpido el cable entre Buenaventura y este puerto.

**Damase seda labrada, en color negro para faldas de señoras. Realizamos a 18 reales vara.**

J. GUILLET & C<sup>o</sup>  
109. Pichincha, III.

### Comercial

CAMARA DE COMERCIO DE GUAYAQUIL

Precios á que se han pagado los productos en el mercado, Julio 14 de 1903.

Cacao de arriba.....	\$ 20.00
Id. Bala.....	18.50
Id. Machala.....	18.00
Café pilado de.....	10.50
Id. Id. 2.ª.....	9.00
Id. en cáscara.....	8.00
Caucho en plancha.....	60.00
Id. Tirado.....	75.00
Id. Anillo.....	100.00
Cueros serranos.....	22.00
Id. criollos.....	16.00
Id. micados.....	02.50
Tagua pelada.....	02.40
Id. en casaca.....	01.70
Orchilla.....	02.00
Cascarilla.....	02.00
Id. en casaca.....	01.70
Condurango.....	23.00
Tabaco principal Santa Rosa.....	20.00
Id. en cajeta.....	22.00
Id. Esmeraldas.....	26.00
Id. Daule.....	02.00

### CAMBIOS

Londres 3 d. 1/2 Lc.	\$ 10.10
París 3 " 5 francos	" 02.01
Alenxis 3 " 4 marcos	" 01.97
Nueva York 3 " Dollar	" 02.07 1/2
S. Francisco 3 " Dollar	" 02.07 1/2
Italia 3 " 5 liras	" 02.01
España 3 " 5 pesetas	" 01.51
Jamaica 3 " 1 lb.	" 10.10
Panamá 3 " Peso	" 02.55
Chile 3 " Peso	" 00.74
Perú 3 " Sol	" 01.02
Bélgica 3 " 5 francos	" 02.01

### Para modistas Aplicaciones de cuero

Cuellos en seda, beros de cao jes, pañuelos de seda &c.

J. GUILLET & C<sup>o</sup>  
109. Pichincha, III.

### Gobernación

DESPECHO DE AYER

Por acuerdo del Jefe del Estado se ha ordenado que la Tesorería Fiscal devuelva al Sr. Francisco Hobbes la suma

de ciento cincuenta y ocho sucres cuarentidos centavos, que se le ha cobrado indebidamente por derechos de Aduana.

Igualmente se ha dispuesto que la misma Tesorería reintegre á los señores Norero & Roggerio la suma de trescientos cuarentidos sucres sesenta y cinco centavos que se les ha cobrado indebidamente por derechos Aduaneros.

Se ha mandado pagar á la empresa del cable la cantidad de cuatrocientos noventa sucres ochenta y cinco centavos que se le debe, por los cablegramas recibidos y transmitidos por orden del Gobierno, en el año próximo pasado.

El Ministerio del ramo se ha remitido un extracto de la cuenta de las remesas hechas por la Tesorería de Hacienda de esta provincia á los Consules del Ecuador en New York y Panamá, en el segundo trimestre del año en curso.

El Ministerio de Relaciones Exteriores oficia comunicando haber transcrito al Ministerio de Hacienda el oficio número 197 de la Gobernación de esa Provincia, á fin de que se ordene la liberación de los derechos fiscales que gravan á los bultos para el Sr. Ministro de Francia.

El Ministerio de Guerra avisa recibo del cuadro demostrativo de la fuerza de que dispone el batallón número 69 de Guardia Nacional.

El Presidente de la República ha expedido un acuerdo, por el cual aprueba el pago que la Tesorería de Hacienda ha hecho al Banco de Ecuador, el 27 de Junio último, de la cantidad de 875 sucres por el 2% de recargo y cablegramas para remitir 4,000 £ á Glyn Mills Currie & Co. de Londres para el servicio de Bonos del Ferrocarril.

### "La Olimpia"

Acaba de recibir un gran surtido de sombreros Canotier para señoras y niñas, Blancos, Azul marino y negros.

Precio desde \$ 4

R. Alvarado

### PUERTO

**SALIDA DE VAPORES FLUVIALES**  
El Pampero, para Babahoyo 6 intermedios con trábala hasta Gátarua, á las 8 de la mañana.

El Quito, para Babahoyo 6 las 8 a. m. LLEGADA DE VAPORES FLUVIALES  
—Ayer tarde, llegó el Daule el vapor "Nobol" con los siguientes pasajeros:

Dr. Joaquín Palomeque S. Manuel Chulán, A. Córdova.

En 2, 10 pasajeros.

A la 1 1/2 p. m. llegó el vapor "Chimborazo" de Babahoyo, con los siguientes pasajeros:

Dr. Abellán, Ana María Vera, Benisario Chacabuco, José Manzo, Manuel A. José, Aleja, Ignacio González, José María Vera, Carlos Vera, Pedro E. Pacheco, Benigno C. Cheres, J. Cervantes, Francisco Parra.

En 24, 20 pasajeros.

A la misma hora y del mismo lugar, llegó el "Pungim", con los siguientes pasajeros:

B. Neira, B. León, J. González, M. Carreño, Daniel E. Pizarro, Von San J. E. Negrete, E. Negrete, J. Gulliver, Manuel Olaya, J. Iturralde, Rosa Cuevas; J. Vargas, José Monroy.

En 2, 41 pasajeros.

### BALANDRAS

Entraron las siguientes: Esperanza, de Posorja, Guayas, de San Miguel; Félix María, de Ayalán; y Sergia Favorita, de Manglar.

### Salieron:

Hélls Aurora, para Pungol, Celinda María, Julia Elisa, de Manglar, Dolores Carmelina, para Posorja; Rosa de Oro, para Baján y Aurora, para Subida Alta.

### BOTE

Salío: Jimena, para Paná, al mando de su piloto Juan D. Bosa.

### PARA LA COSTA

A las 2 de la mañana, salió la balandra nacional "Laura Victoria" para los puertos de Salinas, Balleña y Manglar Alto, conduciendo como pasajero á Anacleto Perero.

### EL "MENDOZA"

Por cablegramas de Panamá á la Agencia de Vapores, se sabe que el vapor "Mendoza" saldrá de allí el viernes 17 y vendrá directamente á este puerto, y que después de dejar la carga, regresará á Panamá.

### VAPOR "PERU"

El vapor "Perú" que sale el 23 del mismo puerto, tocará aquí y luego seguirá viaje con rumbo á Valparaíso 6 intermedios.

### EL "TUCAPEL"

Anoche, á las 12 1/2, entró el puerto la nave de este nombre, de la Compañía.



